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内容概要

　　《国事续述》主要内容包括：中国解决穿衣问题的伟大历程、中国现代纺织工业不能忘记钱之光
、荣毅仁在纺织工业部的工作岁月、中央领导对荣毅仁的关怀和支持、中国成为世界纺织大国的首要
任务是竭力发展、知名品牌、宝钢是中国走新型工业化道路的先进模式、中国石化工业的历史性跨越
、国家体改委志在改革、计划工作中的政治经济学理念、企业兴旺是国家强盛的基础、中国与亚洲和
世界的对话平台、对外合作中的和平友好与互惠发展等。
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书籍目录

第一章 中国解决穿衣问题的伟大历程筚路蓝缕，衣被天下——新中国纺织工业历程中国现代纺织工业
不能忘记钱之光既是兄长，又是师长——回忆陈维稷荣毅仁在纺织工业部的工作岁月中央领导对荣毅
仁的关怀和支持中国成为世界纺织大国的首要任务是竭力发展知名品牌第二章 宝钢是中国走新型工业
化道路的先进模式宝钢：中国现代钢铁工业的新模式宝钢要在国际金融危机中带头振兴实体经济忠诚
·敬业·奉献——纪念方如玉同志第三章 中国石化工业的历史性跨越中国石化与祖国共壮大建议实施
成品油价格调整机制第四章 国家体改委志在改革国家体改委志在改革应当明确提出建立和发展社会主
义市场经济1990年至1992年酝酿和确立社会主义市场经济体制有关情况的回顾经济体制改革研究要有
新思维中国改革发展形势下的政府作用软科学事业要走咨询与研究相结合的路子积极探索中国发展软
实力的改革路径第五章 计划工作中的政治经济学理念计划工作中的政治经济学理念国家计委要有新面
貌人民公仆李先念研究对外开放需要世界的、历史的、发展的视野抑制过热需求是煤矿安全生产的治
本之道“以人为本”是振兴东北的核心理念抓住重要战略机遇期在扩大开放上开创新局面“让城市生
活更美好”不能道德缺失重温历史经验促进“两个转变”——读《薛暮桥回忆录》环保产业发展是落
实科学发展观的重要支撑印度是中国的一面镜子第六章 企业兴旺是国家强盛的基础从业生涯企业情结
⋯⋯第七章 中国与亚洲和世界的对话平台第八章 对外合作中的和平友好与互惠发展

Page 3



第一图书网, tushu007.com
<<国事续述>>

章节摘录

　　解决纺织原料就不是工业内部的事，而是要靠农业，要靠天吃饭，情况复杂，难度特别大。
当时靠农业供应的纺织原料，占了纺织用原料的百分之百，包括棉花、羊毛、黄麻和蚕丝，主要是棉
花。
生产棉花要占用大量耕地，增加生产势必多用农田，这就与解决吃饭问题发生了矛盾。
“民以食为天”，吃饭毕竟是最重要的。
多产棉花只能靠提高单位面积产量，需要良种、化肥、农药的支撑，而当年这些支撑的条件都比较差
，这就导致棉花生产长期上不去，使纺织工业多年处于原料供应不足的困境。
　　根据国际上工业化国家的经验，解决天然纺织原料不足的矛盾，要靠发展化学纤维。
对中国来讲，这是一条完全的新路，是没有基础的创业之路，也是给中国纺织工业带来转机和开辟新
天地的现代化之路。
　　中国发展化学纤维工业，经历了以下三个阶段：　　第一个阶段，人造纤维时期。
1958年、1959年“大跃进”之后，我国农业生产遭受到很大破坏，棉花产量大幅度下降，1960年棉花
产量106.3 万吨，倒退到1950年的水平（103.1 万吨）。
纺织原料严重短缺，形势非常严峻。
人们总要穿衣服，原料问题必须想办法解决。
纺织工业部党组经过很长时间的调查研究，向中央提出了实行“天然纤维和化学纤维并举”的方针。
毛主席曾经讲过，发展中国工业要“两条腿走路”。
解决纺织工业原料，同样要两条腿走路，一条腿是天然纤维，一条腿是化学纤维。
这个报告是1960年5月向中央报告的，中央很快就批了。
中央批了以后，要抓好落实。
从哪里着手呢？
根据当时的实际情况，部党组决定，把起始的重点放在人造纤维上。
　　化学纤维分为两大类，一类叫人造纤维，也就是纤维素纤维，它本来就有纤维素，经过化学处理
后变成可纺织用的纤维，所以叫作人造纤维，也称黏胶纤维。
另一类是完全用人工化学合成得到的纤维，叫合成纤维。
在20世纪60年代的中国，我们缺乏发达的化学工业，还不具备发展合成纤维的条件，只能从人造纤维
人手。
当时发展人造纤维的原料主要是木材，而且不是所有木材都能用，只能用一种在大兴安岭北坡生长的
白松，它的纤维素比较好。
这种白松总量不多，我曾随钱之光同志专程去大兴安岭作过调查研究，查看资源情况，确实很少。
　　⋯⋯
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